

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 11 de mayo de 2017.



La UAEM en la prensa:

Se defiende Alejandro Vera de campaña de desprestigio

Estatal:

Es menor a 4% rezago educativo

Nacional:

Madres de víctimas de violencia se manifiestan en seis entidades

Internacional:

Presentará estudiante de Oaxaca proyecto ante la NASA

La UAEM en la prensa:

Se defiende Alejandro Vera de campaña de desprestigio

En medio de amenazas, una campaña de desprestigio y acusaciones para meterlo a la cárcel por el gobierno de Graco Ramírez quien intenta acusarlo a él y al Consejo Universitario por el delito de peculado, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que el próximo martes a las 12 del día presentará su informe de actividades en el auditorio “Emiliano Zapata” del Campus Chamilpa. Respecto a lo que presentará, adelantó que son los logros alcanzados durante su administración como lo es en materia de incremento de matrícula, cobertura educativa, calidad en capacidad y competitividad académicas, y el que se haya colocado a la UAEM entre el grupo del Consorcio de Universidades Mexicanas que es un logro de suma importancia no sólo para la comunidad universitaria sino para la sociedad en general de Morelos. Sin embargo, dejó en claro que ahí mismo se presentará un pronunciamiento en nombre de la comunidad universitaria derivado de las acciones represoras que ha emprendido el gobernador Graco Ramírez no solo en contra de su persona sino de la UAEM. Recordó que existe una denuncia de hechos que se la quiere cuadrar el gobierno del estado, ya que no solo lo señalan a él sino a las autoridades y funcionarios de la máxima casa de estudios como son los integrantes del Consejo Universitario, por haber cometido supuestos actos ilícitos y por ello ahora les quieren imputar responsabilidades penales. “Todo esto son producto de una maniobra facciosa, misma que están combatiendo. Esto, al dar a conocer que ayer fue notificado que la segunda solicitud que se hizo para que les dieran acceso a la carpeta de investigación, les fue negada”, aseveró Vera Jiménez. Por ello, reconoció que es un tema grave y preocupante que sin tener los elementos de prueba que está queriendo presentar ante la Fiscalía la UAEM, ya se quiera turnar una carpeta a un juez de control acusando al Consejo Universitario y a sus autoridades, delito que al parecer, señaló, lo quieren encuadrarlo bajo el delito de asociación delictuosa. Dicha acusación, explicó: “nos parece ridículo porque no sé si con ello quieran desintegrar a la universidad, porque entiendo que cuando detienen a una organización delictiva es para desmantelarla”. Con relación a las imputaciones que en términos administrativos están haciendo en contra de la administración de la universidad se pueden atender por la vía administrativa para resolverla, pero como quieren llevarlo a la cárcel y robarle sus derechos políticos y desprestigiarlo, quieren cuadrar un delito por el cual pueden declarar la prisión oficiosa, que es la que la asociación delictuosa. Anunció que se trata de una venganza para eludir las graves violaciones a los derechos humanos que ha cometido el gobierno de Graco, donde en el asunto de las medicinas que supuestamente se compraron de forma adulterada la UAEM ya ofreció a sus equipos de biotecnólogos, de farmacéuticos, de especialistas en materia para analizarlos y ver lo que contienen. Graco pretende evitar y eludir el escándalo que hay en torno de esa red de complicidad, que no solo con personajes corruptos, sino ya con el crimen organizado que al parecer ha construido este gobierno. Por ello ha implementado situaciones infames para generar un estado de inestabilidad en la propia universidad; por lo que exigió al gobierno federal ya intervenga y dé una respuesta clara y puntual al reclamo no solo de la universidad, sino de tantas organizaciones, de comunidades, de pueblos, que día a día se están sumando a esta lucha porque sean castigadas estas violaciones a los derechos humanos.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89177>

Emplazan a Graco para que informe sobre fosas

Emplaza el Frente Amplio Morelense al gobernador Graco Ramírez para que este próximo 18 de mayo en la fosa de Jojutla, pueda rendir un informe de los delitos que ahí se han documentado y les explique a las familias de las víctimas que exigen justicia y castigo a los responsables de estas atrocidades porque muchos cuerpos fueron inhumados como si fueran basura. En conferencia de prensa que se realizó en la ofrenda de víctimas, el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia Zardaín, refirió que en el caso de las fosas la Fiscalía General del Estado tienen la obligación de perseguir legalmente el delito cometido, esto al señalar que el problema radica en la falta de legitimidad. Reiteró Sicilia Zardaín que si la Fiscalía General del Estrado no lo puede hacer porque no puede ser juez y parte y es esto lo que tiene maniatado al fiscal Javier Pérez Durón, quien hace hasta donde se lo permite el gobierno actual. Asimismo, mencionó que al fiscal general Javier Pérez Durón, se le olvida que la dependencia que preside es un poder separado “ni su jefe es Graco Ramírez, porque su jefe es el pueblo”, luego entonces, refirió que en el caso de las fosas de Tetelcingo y Jojutla, debe de ser atraigo por la Procuraduría General de la República. Anunció que se buscará y empujará que las partes honestas y sanas que todavía quedan en las instituciones de gobierno atraigan el caso y cumplan lo que por legalidad tienen que hacer. Lo anterior, al enfatizar “Ahí está el delito y ahí están los responsables”.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89178>

Emplazan a Graco Ramírez a dar la cara en las fosas de Jojutla

El Frente Amplio Morelense (FAM) emplazó al gobernador perredista Graco Ramírez a presentarse en las fosas de Jojutla el 18 de mayo para responder por las inhumaciones clandestinas en la entidad; si no se

presenta, advirtieron, deberá dejar el cargo para ser juzgado por crímenes de lesa humanidad. En nombre del frente, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, y el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, señalaron que ante las claras violaciones a los derechos humanos que revelaron las fosas de Jojutla y Tetelcingo, de donde se han exhumado 204 cuerpos, el mandatario debe responder sin mentiras. Las fosas están en estrecha relación con los altos índices de criminalidad y las redes de complicidad que usted (Graco Ramírez) ha intentado ocultar, al igual que ocultó los cuerpos de los hermanos Reyes, originarios de Chiapas y enterrados como basura en Tetelcingo, afirmó Javier Sicilia frente al memorial de las víctimas de la violencia de Morelos. El rector de la UAEM explicó que emplazaron al mandatario para que aclare a los morelenses por qué autorizó esas fosas irregulares. ¿Por qué el 28 de marzo de 2014, declarado día estatal de las víctimas, el entonces procurador Rodrigo Dorantes Salgado inhumaba como basura y de forma clandestina 119 cuerpos en Tetelcingo? ¿Por qué Oliver Navarrete Hernández, a pesar de haber sido identificado por su madre, fue desaparecido en esas fosas? ¿Por qué los hermanos Reyes y otras cinco personas que estaban siendo buscadas por sus familiares terminaron allí? ¿Por qué después de esas atrocidades recomendó a Dorantes para que la Procuraduría General de la República lo hiciera delegado en Durango?, preguntó el FAM en un comunicado que leyó Sicilia. También recordaron que en las exhumaciones de Jojutla se localizaron 85 cadáveres sin necropsia, maniatados, vendados de los ojos y con tiros de gracia –entre ellos los de un bebé y un niño de tres años–, pese a que la Fiscalía General del Estado informó que sólo había enterrados 35. Censuraron que, a pesar de la alerta por violencia de género emitida en ocho municipios de Morelos en agosto de 2015, no se haya hecho justicia para las mujeres halladas en esas fosas. Los responsables de estos crímenes de lesa humanidad, insistieron, deben ser juzgados y castigados según las normas internacionales.

La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos).

<http://www.jornada.unam.mx/2017/05/11/estados/027n2est>

Ataca el rector por todos los flancos

Integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) conminaron al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu a que se presente el próximo jueves 18 de mayo a las 10:00 horas en las fosas de Jojutla, a fin de que responda por lo que ahí sucede. En la Plaza de Armas de Cuernavaca, miembros del FAM, encabezados por el poeta Javier Sicilia y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, así como transportistas, académicos, madres de desaparecidos y representantes de asociaciones civiles, denunciaron las graves violaciones en que ha incurrido el Gobierno estatal en materia de derechos humanos, la falta de seguridad e impartición de justicia, la destrucción de la naturaleza y de los territorios, el atropello a los maestros y la imposición del Morebús. Lamentaron la guerra contra las instituciones y organizaciones, y pusieron como ejemplo el caso de la UAEM, que ha sido víctima del desprestigio, asedio y denuncias sólo por evidenciar los crímenes de gobierno, como las fosas de Tetelcingo y Jojutla. Por tales motivos, Javier Sicilia llamó al jefe del Ejecutivo estatal a “dar la cara” y acudir a este emplazamiento, porque de no ser así “tomaremos su ausencia como señal clara de que carece de un espíritu democrático, que no tiene capacidad de gobierno y que sólo le queda la fuerza, la represión, la persecución, lo que implica la destrucción de la vida social y política en Morelos”. A su vez, Alejandro Vera Jiménez denunció que la Fiscalía Estatal Anticorrupción ha iniciado otra carpeta de investigación en su contra, ahora por asociación delictuosa contra el Consejo Universitario. Explicó que en la querrela señalan no sólo al rector, sino a otros funcionarios de su administración de haber cometido un acto ilícito al querer imputarles responsabilidades penales, que son producto de una maniobra facciosa que se está combatiendo. “Ayer (9 de mayo) me notificaron de esta segunda denuncia y de la negativa para tener acceso a esta carpeta de investigación; es grave y preocupante que sin contar con elementos de prueba que busca presentar la Universidad a la Fiscalía ya se quiera turnar a un juez de control acusando al CU de peculado y asociación delictuosa”, puntualizó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ataca-el-rector-por-todos-los-flancos>

Acusa rector de la UAEM persecución política tras orden de aprehensión

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, acusó una persecución política de parte del gobierno estatal mediante la presunta liberación de una orden de aprehensión en su contra por los delitos de peculado y asociación delictuosa. Vera dijo que esa acción legal contra su persona podría ser "porque la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha denunciado y arropado las denuncias de las fosas clandestinas, que representan una grave y reiterada violación a los derechos humanos de este estado. Los cargos que presuntamente busca imputarme el gobierno estatal son ridículos, parece que quiere dismantelar a la universidad, Graco Ramírez pretende así robarme mis derechos políticos", dijo el Rector. Vera forma parte del grupo de aspirantes a la gubernatura que se reúnen con el obispo Raúl Castro para integrar una estrategia contra la impunidad en el estado que gobierna Graco Ramírez. Horas después el gobierno estatal emitió un comunicado de prensa para citar que en Morelos no hay ni persecución ni linchamiento político contra nadie y mucho menos contra la UAEM “lo que sí existen son procesos de investigación por parte de las instituciones de fiscalización por presuntos manejos irregulares en el presupuesto de la Universidad, pero por parte del

Rector. “Que quede claro: el Rector no es la Universidad; los procesos de revisión por los presuntos actos de corrupción es en contra del Rector, no de la comunidad estudiantil ni académica. Quien tiene que responder y rendir cuentas es el Rector. Quien tiene que explicar dónde está el presupuesto de la Universidad y en qué se ha gastado, es el Rector”, precisó el gobierno estatal. Más adelante expone que la lucha contra la impunidad y la corrupción, así como la voluntad política para regresar la tranquilidad y la paz social a las familias morelenses, no tienen siglas ni colores. Antes el Rector Alejandro Vera fue arrojado por los integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), donde convergen las organizaciones opositoras al gobierno estatal, y ahí emplazaron al mandatario morelense a presentarse en las fosas de Jojutla el próximo 18 de mayo, para que rinda cuentas sobre las irregularidades encontradas, tras la exhumación de más de 80 restos humanos. El FAM pidió que tras las anomalías registradas tanto en las fosas de Telecingo, en Cuautla, como en Jojutla, donde fueron inhumados de forma irregular 119 cuerpos en la primera y más de 80, hasta el momento, en la zona sur, sea la PGR la que atraiga el caso ante la presunción de que no se puede ser juez y parte de un proceso hecho por la entonces procuraduría estatal. En este caso el gobierno contestó que se siguen los protocolos de exhumación e identificación genética y por eso se trabaja con la PGR, el INAH, la Policía Federal y familiares y colectivos de víctimas. “Reiteramos que estos procesos cuentan con el aval de representantes de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos”, expuso el gobierno estatal.

El Universal, (Justino Miranda), 10/05/07,

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/05/10/acusa-rector-de-la-uaem-persecucion-politica-tras-orden-de-aprehension>

Abre Italia sus puertas a innovación automotriz desarrollada en la UAEM

El Politécnico de Milán, Italia, realizó pruebas de calidad para la obtención de una certificación del material Metal Foam, una composición de Zinc, Aluminio y Plata, denominada Zinag, que tiene la capacidad de absorber impactos y estirarse hasta 100 veces su tamaño sin afectar sus propiedades, trabajo de investigación de Said Robles Casolco, profesor investigador del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El investigador universitario expuso que esta certificación abre la oportunidad para que las automotrices europeas adquieran la tecnología generada por investigadores mexicanos, actualmente la Metal Foam es parte de la tecnología que existe detrás del auto de lujo mexicano Inferno Exotic Car, respaldado por la empresa LTM Hot Spot. “El proyecto Metal Foam, es desarrollado para aplicaciones automotrices, de acuerdo a equipos normalizados y certificados en la Unión Europea, la intención es identificar que los resultados obtenidos en la UAEM puedan ser repetidos y certificados por los colegas de la Politécnica de Milán, esto significaría que se identifican características adecuadas para el impulso a la industria automotriz en Europa”, explicó el investigador. “Al someter la aleación a un proceso de termoformado, de líquido a sólido, se genera un vacío que nos da la oportunidad de tener un material poroso y ligero, lo que da como resultado la espuma metálica (Metal Foam)”, detalló el investigador. Cabe mencionar que Said Robles desarrolla diferentes investigaciones que se enfocan en los materiales superelásticos y en la obtención de nuevos métodos para el procesamiento de material nano estructurado para aplicaciones automotrices, en los cuales se han involucrado estudiantes de posgrado del CIICAp, de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) y de la Facultad de Diseño. Explicó que estos proyectos internacionales generan alianzas estratégicas en los que ambas universidades tendrán metas concretas, desde formación de profesionistas, hasta patentes, artículos de investigación, entre otros, “con la vinculación entre la UAEM y el Politécnico de Milán logramos un modelo interesante porque ellos están en contacto con importantes empresas automotrices italianas”, dijo Robles Casolco. Dicha tecnología permite que México sea competitivo en la Unión Europea, donde se producen más de 21 millones de automóviles al año, de acuerdo a la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA).

La Unión de Morelos, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106614-abre-italia-sus-puertas-a-innovacion-automotriz-desarrollada-en-la-uaem.html>

Conmemorarán Día del Psicólogo con ciclo de conferencias en la UAEM

La Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizará un ciclo de conferencias en el marco de la conmemoración del Día del Psicólogo, a realizarse el próximo 19 de mayo en el auditorio de la Biblioteca Central a las 9 horas. Clara de Voghel Gutiérrez, titular del Departamento de Educación Permanente de esta unidad académica, dijo que esta actividad iniciará con una plática sobre los antecedentes de la Facultad de Psicología y la exposición de experiencias de egresados de la primera generación. Agregó que además se llevará a cabo la presentación del libro ¿Qué es el cuerpo del niño para el psicoanálisis? de Néstor Braunstein, así como actividades deportivas, como la final del torneo de fútbol que alumnos de dicha unidad académica organizaron y posteriormente, se realizará la ceremonia de premiación. Este ciclo de conferencia está abierto para todo público interesado en los temas, no requiere registro previo y es gratuito, por lo que pueden acudir el 19 de mayo a partir de las 9 horas al auditorio de la Biblioteca Central Universitaria en el Campus Norte de la UAEM. El 20 de mayo fue instituido como el Día del Psicólogo en

reconocimiento a los profesionistas que se dedican a esa rama de la medicina, cuya fecha fue establecida por la Federación Nacional de Colegios, Sociedades y Asociaciones de Psicólogos de México.

La Unión de Morelos, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106613-conmemoraran-dia-del-psicologo-con-ciclo-de-conferencias-en-la-uaem.html>

Realizan 5ª carrera de carros de gravedad en la UAEM

El pasado 4 de mayo, en la Facultad de Ciencias Química e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizó la 5ª carrera de carros de gravedad en la que participaron 42 equipos de jóvenes que diseñaron y construyeron sus vehículos sin motor y con dimensiones de no más de 1.20 de ancho por dos de largo. La directora de la FCQel, Rosa María Melgoza Alemán, destacó el entusiasmo de los jóvenes, “donde se pone de manifiesto su talento, ingenio y creatividad para el desarrollo de estos vehículos, y que cada año genera mucho entusiasmo en nuestra comunidad”. Melgoza Alemán dijo que la carrera de Ingeniería Mecánica, “prospera cada vez más, es un área fascinante en la que buscamos que los alumnos se formen integralmente y tengan herramientas para el desarrollo de sus prototipos”, aseguró. Por su parte, Vianey Rodríguez López, presidenta de la Sociedad de Alumnos de Ingeniería Mecánica de la FCQel, encargada de organizar la carrera, destacó que esta actividad fue propuesta por los propios alumnos con el objetivo de poner en práctica lo aprendido en las aulas, “nosotros trabajamos en equipo para aplicar todo lo que hemos aprendido sobre materiales, soldaduras, diseño, física y mecánica”, destacó. El equipo ganador de esta 5ª carrera fue el auto llamado Jaguiscar, construido por estudiantes de la carrera de Ingeniería Industrial que después de una ronda eliminatoria general y una muerte súbita de uno contra uno, se impuso a los otros seis finalistas con tiempo de 15 segundos 36 centésimas. Además de estudiantes de la FCQel, también participaron equipos del Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM, del Instituto de Ingenieros de Morelos, de la Universidad Internacional (Uninter), la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (Cbtis) 136.

La Unión de Morelos, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106612-realizan-5-carrera-de-carros-de-gravedad-en-la-uaem.html>

Concluye práctica docente en la máxima casa de estudios

El espacio de reflexión en torno a la formación y proceso de enseñanza aprendizaje de los docentes y alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), concluyó con la participación de 280 docentes presenciales y 220 virtuales, concluyó este medio día en el auditorio Emiliano Zapata el foro “La práctica docente en la UAEM: avances perspectivas y retos en la implementación del Modelo Universitario”. El foro cumplió con las expectativas mediante el debate y las aportaciones de los profesores y su disposición a la práctica docente, el diseño curricular y la actualización permanente en mejora de la educación y la formación de miles de jóvenes universitarios, como lo señaló Elisa Lugo Villaseñor, directora del Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario (CIIDU). Mientras que Guadalupe Torres Godínez, director de Desarrollo Educativo de la UAEM, resaltó que en los dos días de actividades del foro, “se reflexionó acerca de los aspectos del modelo universitario, la formación, generación y aplicación del conocimiento, y la comunicación con la sociedad y la vinculación”. Fueron 40 las ponencias que se expusieron relacionadas con el modelo universitario en su cotidianidad y sus diversos contextos, por lo que consideró que se cumplieron las metas y los objetivos marcados al inicio de este foro. En el encuentro académico contó con conferencias magistrales, ponencias y mesas de trabajo para que los profesores universitarios tuvieran un intercambio de experiencias en el proceso de enseñanza aprendizaje. La clausura del foro estuvieron presentes Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios de la UAEM; Margarito Juárez Atrixco, en representación de Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUEM), así como docentes universitarios.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 10/05/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89125>

Hoy no hay clases en la UAEM

Hoy miércoles la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) suspenderá actividades académicas y administrativas y mantendrá acceso controlado a sus instalaciones. A través de la circular 23, el secretario general de la UAEM, Alfredo Mena Díaz, informa a la comunidad universitaria que de acuerdo al calendario escolar 2017, el día 10 de mayo es día de descanso para todo el personal administrativo sindicalizado y académico sindicalizado de esta máxima casa de estudios. Agrega en el documento que de acuerdo a las instrucciones del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, “el día miércoles 10 de mayo del presente año, se suspenden las labores para todo el personal de confianza y académico de confianza, debiéndose reincorporar a sus actividades el día jueves 11 de mayo de la presente anualidad”. Cabe señalar que en el calendario escolar de la UAEM, tanto en el nivel medio superior como superior, se considera día de suspensión de actividades académicas el día 15 de mayo, por ser Día del Maestro.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/05/17,
<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106557-hoy-no-hay-clases-en-la-uaem.html>

El Tercer Ojo - ¿La Universidad que Queremos es la que Necesitamos? ¿La Universidad que Tenemos es la que Aspiramos? ¿Qué Universidad Quieren los Gobiernos Federal y Estatal? Lo mismo aplica para la figura del Rector.

Estimados y persistentes lectores que siguen esta columna. Hoy quiero la palabra escrita para exponer ante ustedes algunas ideas en torno a la situación que hoy enfrentan, tanto nuestra Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como las autoridades que le conducen —el Consejo Universitario y su presidente, el Rector—. Debo señalar, por principio de cuentas que, desde el comienzo de la gestión del Dr. Alejandro Vera al frente de la UAEM, a través de su Plan Institucional de Desarrollo, él y el equipo que le acompaña hicieron patente que la orientación y conducción de la UAEM debía ceñirse a una serie de principios de carácter ético-político, académico-científico y de planificación y administración institucional. Los principios expuestos explícitamente desde los inicios de esta administración, mostraron que durante el periodo 2012-2018 nuestra Máxima Casa de Estudios Morelense 1) sustentaría sus actividades, acciones y tareas en la defensa irrestricta de la Autonomía Universitaria; 2) de la misma manera, la vinculación con los intereses, necesidades y aspiraciones de los pueblos, comunidades y ciudadanos de nuestro estado y región serían un baluarte irrenunciable, de esta manera se asumió como lema institucional: “Una Universidad Socialmente Responsable”; 3) asimismo, se estableció el compromiso de asegurar, por todos los medios a su alcance, la inclusión de todos los sectores socialmente vulnerables a la exclusión por su origen de procedencia, por su condición de discapacidad, por su pertenencias a sectores económicos que se colocan dentro de los márgenes de la pobreza y pobreza extrema; en este sentido, 4) ampliar la matrícula y diversificar y regionalizar la oferta educativa a las diferentes regiones de nuestra entidad; y, por no seguir esta lista, asegurar la horizontalización de la toma de decisiones, es decir, democratizar la vida universitaria y transparentar el manejo de los recursos. Bajo esta serie de principios ha transcurrido la vida universitaria durante la gestión del Dr. Alejandro Vera. Pueblos y comunidades pueden testimoniar este aserto. Lo mismo podrán mostrar familiares de víctimas de la violencia criminal y demencial que nos agobia, familiares de desaparecidos y “ocultados” clandestinamente en fosas, también clandestinas, instrumentadas por el propio gobierno estatal, periodistas y medios honestos que no aplauden como focas, las diatribas, anatemas e injurias del Gobernador en turno y su equipo. Lo que recién se ha descrito, además de la postura nunca entreguista de la UAEM y de la Administración que le conduce, son fehacientes. Esta, según mi apreciación, pese a yerros y sesgos en la misma conducción, es la Universidad que quisimos, es ésta, y no otra, la Universidad que tenemos y, no lo dudo, es la Universidad que necesitamos en el estado de Morelos. Por su lado, el Estado y los gobiernos que lo encarnan —federal y estatalmente— consideran que NO es esta la universidad a la que aspiran; por el contrario, la desean sumisa, obediente, entregada a sus intereses y designios, aplaudidora de sus actos, callada... En fin, la anhelan como un apéndice suyo, sin autonomía... En este sentido, también quieren que el Rector sea su Foca, su apéndice, su instrumento para proyectar sus mezquinos y personales intereses económicos y políticos y, naturalmente, que carezca de autonomía, sin libertad de pensamiento, que sea acrítico y que conduzca una isla que “no dé problemas”. Es por esta razón que nuestra UAEM y su Rector y Consejeros Universitarios han sido y son objeto de calumnias, difamaciones, amenazas, chantajes jurídico-administrativos, persecución y, no lo olvidamos, acciones legislativas que quieren cercenar su autonomía para que ellos, y solamente ellos, los ellos de siempre, nombre y quiten Rectores hasta que encuentre al servil que necesitan. El Gobernador en turno no quiere marcharse sin “dejar resuelto el asunto de la UAEM”; es decir, cercenar la Autonomía Universitaria, liquidar y hacer inviable este proyecto y este tipo de universidad, quitar al Rector por ser considerado el obstáculo principal para este deseo criminal y, de refilón, si ello es posible, ¡Qué mejor!, eliminarlo como posible candidato o aspirante a Gobernador en los próximos comicios, pues así asegura su impunidad dentro del estado de Morelos.

El Regional del Sur, p.6, (Enrique Álvarez).

Breverías culturales

CAPACITA UAEM: Curso de Ajedrez para principiantes, en línea, Instructor Roberto Rodríguez Suárez, inicia 27 de mayo, costo 1000.00, informes en el correo-e: carolina.flores@uaem.mx. Pagina-e: www.capacita.uaem.mx, teléfono 6885541.

El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco).

Estatal:

Es menor a 4% rezago educativo

La Beca Salario, procesos de alfabetización, mayores espacios para alumnos en media superior y el aumento en la cobertura de hasta un 80 por ciento son parte de las estrategias del “Programa Sectorial de Educación del estado de Morelos 2013-2018”. Las autoridades estatales lo definieron como un diagnóstico general sobre las necesidades educativas en sus sistemas de la entidad, al publicarse en el Periódico oficial “Tierra y

Libertad” del “Programa sectorial de educación del estado de Morelos”. Este programa sectorial incluyó a la Beca Salario, indicó Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior. Izquierdo Sánchez mencionó que se identificó la necesidad de abrir nuevos espacios para educación media superior, debido a que se observaba que el máximo de la población venía entrando de secundaria a bachillerato. Refirió que son varias las metas dentro del programa sectorial, tales como aumentar la cobertura educativa arriba del 80 por ciento, lo cual precisó se ha logrado grandes avances en nivel medio superior. En este sentido, el subsecretario de Educación Media Superior manifestó que otra de las metas consideradas es bajar la tasa de abandono escolar, la cual se encontraba en un 19 por ciento al inicio del diagnóstico, y que actualmente se ubica en 12 por ciento.

Diario de Morelos, p.7, (Guillermo Tapia).

Nacional:

Madres de víctimas de violencia se manifiestan en seis entidades

Agrupaciones de mujeres marcharon ayer en Morelos, Veracruz, Michoacán, Nuevo León, Chihuahua y Querétaro para clamar que en el país no hay nada que festejar el Día de las Madres, con hijos detenidos, desaparecidos, secuestrados y asesinados, así como niñas y adolescentes asesinadas, violadas o desaparecidas por el crimen organizado y la inacción de las autoridades encargadas de ofrecer seguridad e impartir justicia. Las madres de víctimas de la violencia en Morelos marcharon en Cuernavaca para exigir a los gobiernos del estado y federal que presenten a sus hijos con vida, que hagan justicia y castiguen a los responsables. Con pancartas, lonas y camisetas con las fotografías de sus hijas e hijos, caminaron hacia la plaza principal de dicha ciudad y se detuvieron frente a la ofrenda floral en honor a las víctimas de la violencia en Morelos, en una de las entradas del palacio de gobierno. Somos las madres de las y los miles de desaparecidos en México, de los miles de asesinados, secuestrados y víctimas de la trata. Hoy salimos a todas las plazas públicas del país para exigir al gobierno la presentación con vida de nuestras hijas e hijos, para demandar justicia para las víctimas de feminicidio e hijos asesinados, dijo Celia Salinas, madre de Jessica Cerón, desaparecida en 2012. Aseguraron que todas las investigaciones están estancadas y demandaron que se depure al personal de seguridad pública y judicial, pues las instituciones están cooptadas por el crimen organizado que opera en Morelos. (...)

La Jornada, 27, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2017/05/11/estados/027n1est>

Cuánto le cuesta a un joven ser universitario en México

El acceso a la educación superior en México está lleno de obstáculos, una de las principales barreras con las que se encuentran los jóvenes son los factores económicos. Ante esto, Dada Room, plataforma que conecta a personas que están buscando compartir departamento, dio a conocer información en la que se establece cuánto cuesta ser universitario en 15 ciudades principales del país. “Desde su gastronomía hasta su propuesta educativa, cada ciudad del país ofrece algo distinto para los jóvenes universitarios, lo cual se ve reflejado en las diferencias regionales en su costo de vida”, explicó. Según la firma, en esta información comparativa se incluyó el número de estudiantes y universidades públicas de México, así como cuatro elementos básicos en el presupuesto del universitario promedio: vivienda, transporte público, comida y ocio (en este caso, el precio de la cerveza). En el primer apartado, los estudiantes se encuentran preocupados por encontrar un lugar accesible y cómodo para vivir, lo cual depende de cada localidad. Para Antoine Perouze, CEO de Dada Room, parte de estudiar, irte a estudiar a otra ciudad o tomar la decisión de elegir una universidad pública se necesita saber qué tanto es lo que va a necesitar económicamente hablando “hay localidades en donde siendo un estudiante sin el apoyo de tus padres estás obligado a trabajar; a lo largo esto tiene muchas implicaciones sobre qué tanto le vas a dedicar a tus estudios”. La Ciudad de México es la más cara con un costo promedio de 4,800 pesos por habitación en renta, mientras que por lo contrario se encuentran Mérida, Xalapa, Morelia y Hermosillo, pues tienen precios de alojamiento más accesibles, todas con un promedio de 1,800 pesos por habitación en renta. En lo que respecta al gasto en transporte público, el estudio indicó que en México, un viaje sencillo cuesta, aproximadamente, 7 u 8 pesos. La ciudad con el promedio más alto fue Tijuana (12 pesos), mientras que Puebla, CDMX y Tuxtla Gutiérrez tuvieron el más bajo (6 pesos).

El Economista, (Iván Salomón),

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2017/05/10/cuanto-le-cuesta-joven-ser-universitario-mexico>

UNAM trabajará para prevenir violencia en sus sedes

A siete días de que se encontró el cuerpo de la joven Lesvy, la UNAM y el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México firmaron un convenio de colaboración para trabajar en acciones preventivas del delito y la cultura de la denuncia. El Consejo Ciudadano de la Ciudad de México informó que ya recibió "cientos de llamadas" de los universitarios, quienes solicitan mejoras de infraestructura, iluminación y reforzamiento de la vigilancia. El órgano adelantó que en los próximos días se pondrán en marcha diversos programas, entre los que se

encuentran acciones en contra del acoso escolar y sexual, de prevención a las adicciones y de moderación en el consumo de alcohol. De acuerdo con el Consejo Ciudadano, las anteriores medidas son parte de la colaboración que tiene con la UNAM desde hace unos años, las que ahora se refuerzan y que "no tienen relación con la muerte de Lesvy". El apoyo a los estudiantes no se limitará a los que se encuentren en Ciudad Universitaria, sino que incluirá a los estudiantes de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, Aragón, Zaragoza e Iztacala, así como a los de las preparatorias y colegios de Ciencias y Humanidades.

Milenio, (Elba Mónica Bravo),

http://www.milenio.com/politica/unam_programas_prevenir_delitos_acoso_sexual-denuncias-milenio_noticias_0_953904924.html

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/05/11/consejo-ciudadano-y-unam-contra-inseguridad>

Consultan con la comunidad antes de elegir rector en la UAM-Cuajimalpa

La junta directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) inició un proceso para conocer la opinión de los universitarios sobre quién debería ocupar el puesto de rector de la Unidad Cuajimalpa de esta casa de estudios. Los miembros de la junta se entrevistarán durante esta semana y hasta el 17 de mayo con profesores, estudiantes y trabajadores de la UAM-Cuajimalpa que deseen dar su punto de vista o expresar su apoyo a alguno de los tres candidatos a la rectoría: la arquitecta Esperanza García López, el psicólogo y filósofo de la ciencia Rodolfo Suárez Molnar y el químico Alfonso Sales Cruz. Todos son profesores-investigadores en la UAM Cuajimalpa y tienen el grado académico de doctor en sus respectivas especialidades. La tema de candidatos fue propuesta por el rector general de la institución, Salvador Vega y León, que eligió entre los siete aspirantes que se registraron para participar en la designación y que fueron entrevistados por miembros de los organismos colegiados de la institución. (...)

La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez).

Desarrollan madera plástica ecológica en Yucatán

Expertos del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY) elaboran madera plástica ecológica a partir de residuos sólidos como cultivos de plátano, maíz, palma de aceite y caña de azúcar. Algunos de los productos que se hacen con esta tecnología, desarrollada en el Centro de Innovación Tecnológica de esa institución, son láminas para techos, pisos de viviendas y tablas para construcción, entre otros. En entrevista con la Agencia Informativa Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, el ingeniero Javier Guillén Mallette, del CICY, destacó que mediante este proyecto buscan resolver las necesidades específicas de las industrias de la construcción, del mueble y automotriz. Agregó que también se pueden hacer productos para el hogar y las escuelas. Resolvemos un problema ecológico y apoyamos la sustentabilidad y el empleo, expuso.

La Jornada, p.3, (Notimex).

El sistema educativo, sin preparación para apoyar a niños que retornan al país: Colmex

El sistema educativo en México no está preparado ni está consciente de su papel como mediador para apoyar la mejor adaptación de los menores migrantes que han cursado algún grado de escolaridad en Estados Unidos, señalaron especialistas de El Colegio de México (Colmex). Durante los trabajos del Seminario permanente de desigualdad socioeconómica, en el que se abordó el tema de migración y desigualdad de oportunidades educativas, destacaron que los menores que retornan al país o que nacieron en Estados Unidos y llegan a México por primera vez enfrentan no sólo los desafíos de la integración y del dominio de la lengua, sino un sistema de enseñanza que los invisibiliza sin reconocer sus saberes y experiencias adquiridas fuera de nuestras fronteras. Víctor Zúñiga, especialista en sociología de la educación e investigador del Tecnológico de Monterrey, destacó que si bien los niños migrantes no enfrentan discriminación en el aula, la escuela para ellos no está cumpliendo su función mediadora. Muchas veces, dijo, son expuestos a la humillación de alumnos y docentes por su escaso dominio de lectoescritura del español, pese a que son bilingües, pues dominan la oralidad de dos idiomas, biculturales y binacionales. Silvia Giorguli, presidenta del Colmex y especialista en migración, destacó que en la primera década del siglo XXI la tasa de retorno de connacionales a México casi se triplicó, a la par de que hay una caída de emigración hacia Estados Unidos.

La Jornada, p.15, (Laura Poy Solano).

Presenta rector de La UAEMex La estrategia ENCCÍVICA

La "Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCÍVICA) 2017-2023", pide decir la verdad, mediante un diálogo responsable y pide exigir nuestros derechos; planteamiento realizado durante su presentación en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), donde realizarán acciones que les permitirán desarrollar una nueva forma de cultura política. El rector, Jorge Olvera, externó que la Estrategia es uno de los más acabados frutos de democracia, ya que ha sido resultado de un proceso de reflexión y sistematización del conocimiento para enfrentar retos en materia de educación y participación cívica.

Diario de México, p.8, (Redacción).

Empresarios piden a la UAT adecuar planes de estudios

Para cumplir con las expectativas de capacitación, desarrollo y crecimiento planteadas en el Plan Estatal de Desarrollo, empresarios estatales solicitaron a la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) adecuar sus carreras y planes de estudios a las necesidades actuales. La iniciativa privada requiere de perfiles de egresados con mayor preparación en servicios, comercio, turismo y el sector energético, que es donde se observa un mayor dinamismo en la entidad. El presidente del Consejo Empresarial de Ciudad Madero (CEM), Jaime Posadas Lara, puntualizó que se han tenido acercamientos con representantes del rector, Enrique Etienne Pérez del Río, para establecer los mecanismos de actualización.

El Sol, p.2, (Antonio Sosa).

Internacional:

Presentará estudiante de Oaxaca proyecto ante la NASA

Mauricio Monroy Calderón, estudiante oaxaqueño acudirá a la ciudad de Stephenville, Texas para presentar ante la NASA la simulación de su proyecto denominado "Tzab-Ek Cansat" (que en maya significa cola de cascabel) y que representa uno de los proyectos más significativos entre 100 de todo el mundo que participaron en la convocatoria de la NASA. Monroy Calderón es egresado de la carrera de Ingeniería en Aeronáutica del Instituto Politécnico Nacional (IPN), recibió de manos el presidente municipal, José Antonio Hernández Fraguas un apoyo económico de nueve mil 800 pesos para su viaje y estaba en la ciudad de Stephenville, Texas, donde presentará ante la NASA la simulación de su proyecto. El estudiante de Ingeniería Aeronáutica solicitó el apoyo capitalino para un viaje y estancia de cinco días en la ciudad Stephenville, del estado de Texas, en Estados Unidos, en los cuales se llevará a cabo la presentación de proyectos de los mejores 40 equipos de 100 de todo el mundo que participaron en la convocatoria de la NASA. Este proyecto consiste en una simulación que enviará por medio de un cohete que alcanzará los 500 metros de altura, un pequeño avión que planea recabar datos atmosféricos como temperatura, humedad y otras variaciones de la atmósfera terrestre. Cabe destacar que esta competencia de proyectos satelitales fue organizada por el Laboratorio de Investigación Naval de los Estados Unidos, el Centro de Vuelo Espacial Goddard, el Laboratorio de Propulsión a Reacción de la NASA y la Sociedad Americana de Astronomía. Además del Instituto Americano de Aeronáutica y Astronáutica, así como la Compañía Multinacional de la Industria Aeroespacial y Militar "Lockheed Martin", entre otras instituciones.

Milenio, (Óscar Rodríguez),

http://www.milenio.com/estados/presentara_estudiante_de_oaxaca_proyecto_ante_la_NASA_0_953304894.html

Mexicano estudiará sistema TRAPPIST-1

El físico mexicano Luis Carlos Welbanks Camarena se unirá a la Universidad de Cambridge, Reino Unido, para estudiar a los siete exoplanetas recién descubiertos por la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA, por sus siglas en inglés). El joven, de 25 años, formará parte del equipo del prestigiado científico Nikku Madhusudhan, luego de recibir la beca Gates Cambridge que otorgan Bill y Melinda Gates a los estudiantes de posgrado más destacados en el mundo. Welbanks Camarena estudiará el doctorado en Cambridge y trabajará con Madhusudhan, a fin de explicar los componentes moleculares y las atmósferas de los exoplanetas del sistema TRAPPIST-1.

Capital, p.23, (Notimex).

Revocan beneficio a "dreamer" mexicana

Las autoridades estadounidenses revocaron la protección de deportación a una mexicana que se convirtió en un símbolo del debate sobre inmigración ilegal cuando estudiaba en una universidad de Georgia hace siete años, se informó ayer. Jessica Colotl, de 29 años, fue detenida en 2010 por una infracción de tránsito en el campus de la Universidad Estatal Kennesaw, cerca de Atlanta, y entregada a las autoridades de inmigración, que la enviaron a un centro de detención por 37 días. Su caso fue conocido en el país por las protestas de sus compañeras de fraternidad durante el tiempo que ella estuvo detenida. En 2012, tras graduarse, Colotl solicitó el beneficio del programa DACA, de suspensión temporal de deportación para jóvenes traídos a Estados Unidos de manera ilegal cuando eran niños. Sus padres la trajeron a los 11 años. Su solicitud fue aprobada en 2013 y fue renovada el año pasado. Sin embargo, la semana pasada, las autoridades cancelaron su protección y al día siguiente un abogado del gobierno le pidió a un juez de inmigración que emitiera una orden de deportación.

El Universal, (AP)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2017/05/11/revocan-beneficio-dreamer-mexicana>